

PRESENCES DES 1^{ers} JOURS DE LENT

Le Morvan ? Ouroux en Morvan ?

Situé entre Paris et Lyon, au cœur de la Bourgogne, dans un triangle entre Auxerre, Dijon et Nevers, le Morvan est un territoire d'écotourisme basé sur les activités sportives de nature (randonnée pédestre, équestre, VTT, quads, eaux vives, lacs, pêche, chasse...), le patrimoine culturel (Vézelay, Bibracte, Avallon, Autun) et le patrimoine naturel et paysager.

Une voiture est indispensable pour venir dans le Morvan. Les gares les plus proches : Dijon, Le Creusot-TGV (avec bus jusqu'à Autun), Montbard (avec bus jusqu'à Saulieu).

Ouroux en Morvan est un village de moyenne montagne (600 mètres d'altitude environ) situé en plein cœur du Parc du Morvan. 650 habitants y vivent toute l'année. On y trouve les commerces et les services indispensables : boulangerie, Vival, bureau de poste avec distributeur de billets et un office de tourisme, banque, cave à vin, magasin Bio, garage avec station-service, brasserie et hôtel restaurant, gîtes, campings, cinéma

Sous l'occupation nazie, le Morvan, par son couvert forestier, sa complexité administrative, abrita une trentaine de maquis. Celui fondé en mars 1943 par Louis Aubin, dit « Bernard » d'abord très modeste, a pu se développer progressivement avec l'aide de la population locale. Installé dans les bois d'Ouroux en Morvan, et reconnu en avril 1944 par le commandement militaire, il est rattaché aux Forces Françaises de l'Intérieur. A la Libération, Ouroux en Morvan a été quelques semaines la préfecture de la Nièvre.

De ce passé résistant, Ouroux en Morvan a conservé une énergie toute particulière de coopération, de débrouillardise et de convivialité dans la simplicité. Le village a d'ailleurs été choisi par le département de la Nièvre pour fêter le bicentenaire de la révolution française.

Ces dernières années, une poignée d'habitants, agriculteurs, néo ruraux, forestiers, chasseurs, randonneurs, écolos se sont réunis en une association, les Chemins d'Ouroux, dont la vocation première est d'entretenir les 150 km de chemins de randonnées que compte la commune. Ensemble, et avec d'autres, ils préservent l'âme du village pour transmettre aux visiteurs et aux générations qui suivent le bonheur de vivre dans la nature, au rythme de saisons, les uns avec les autres, en donnant vie aux rêves de gosse, qui flirtent ici avec l'essentiel.